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ХРОНИКА

Законодательное Собрание примет меры для преодоления последствий
кризиса и будет отслеживать социально-экономическую ситуацию в регионе

Иркутская область, 19.01.09. Законодательное Собрание Иркутской области предпримет ряд мер для преодоления негатив-
ных последствий мирового финансового кризиса и обеспечения общественной стабильности в регионе. Как сообщила началь-
ник отдела по работе с представительными органами муниципальных образований ЗС Галина Терентьева, соответствующее
распоряжение подписала председатель ЗС Людмила Берлина.

Областной парламент разработает и примет пакет антикризисных предложений. Такова задача депутатской группы, в кото-
рую входят заместители председателя ЗС Геннадий Истомин и Геннадий Нестерович, председатель комитета по бюджету,
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству ЗС Сергей Курилов и председатель комитета
по собственности и экономической политике ЗС Нина Чекотова. Они включены в состав рабочей антикризисной группы, соз-
данной при губернаторе Иркутской области. Пакет предложений ЗС будет учитывать предложения комитетов и комиссий област-
ного парламента, депутаты будут настаивать на сохранении социальных и трудовых прав граждан, поддержки субъектов малого
и среднего предпринимательства, инвестиционных и инфраструктурных проектов. Проект документа будет разработан к 10
февраля, а 20 февраля его планируют представить на заседании рабочей группы при губернаторе. Он ляжет в основу плана ра-
боты ЗС по разработке и принятию законов антикризисной направленности. 

Будет также организован мониторинг социально-экономической и общественно-политической ситуации в Иркутской обла-
сти. «Он позволяет очень оперативно узнавать  о событиях в территориях – например, о задержке заработной платы, и свое-
временно реагировать на возникающие в них явления», – отметила Галина Терентьева. Мониторинг включает в себя освещение
федерального и областного антикризисного законодательства, анализ поступающих от органов местного самоуправления,
предприятий и жителей Иркутской области обращений, обзор материалов СМИ, а также прогноз событий в экономической,
социальной и политической ситуации в Приангарье. 

Необходимую информацию будут собирать и депутаты, и аппарат ЗС. Например, народные избранники будут участвовать
в формировании краткосрочного прогноза событий, влияющих на социально-экономическую и политическую ситуацию в Ир-
кутской области. Это касается как депутатов-одномандатников, которые будут собирать и анализировать ситуацию в своих из-
бирательных округах по специально разработанной анкете, так и тех, кто был избран по партийным спискам. Последние могут
представлять данные, полученные в ходе работы политических партий. 

Правовое управление ЗС займется освещением основных положений федеральных и областных нормативно-правовых
актов, направленных на преодоление кризиса, отдел документационного обеспечения и контроля исполнения – сбором и ана-
лизом обращений органов местного самоуправления, юридических и физических лиц. Задача отдела по информационному
обеспечению законодательной и контрольной деятельности – анализировать то, как СМИ освещают кризисные явления в эко-
номике и социальной сфере. 

Законодательное Собрание намерено тесно сотрудничать с правительством Иркутской области, думами и представитель-
ными органами муниципальных образований, региональным отделением Пенсионного Фонда, ГУВД области и Общественным
советом при Законодательном Собрании области.

Собранная в ходе мониторинга информация будет еженедельно поступать председателю ЗС Людмиле Берлиной.  Предсе-
датели местных дум и администраций ежемесячно будут предоставлять информацию непосредственно ЗС. Областной парла-
мент, в свою очередь, будет направлять результаты мониторинга в рабочую антикризисную группу при губернаторе и
Федеральное Собрание РФ для принятия стабилизационных мер. 

«Работа с некоторыми поступившими обращениями уже ведется, – заметила Галина Терентьева. – Но какие-то итоги под-
водить пока рано, поскольку механизм мониторинга пока только запускается. Так что говорить о каких-то результатах можно
будет к концу января».

Обсуждение мероприятий, направленных на минимизацию негативных последствий финансово-экономического кризиса
для предприятий малого и среднего предпринимательства,  агропромышленного, лесного, строительного комплексов и других
сфер, требующих особых мер стабилизационного характера, будет проходить в комитетах и комиссиях областного парламента
в течение месяца. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Совет Законодательного Собрания по взаимодействию с муниципальными
думами в феврале обсудит Устав Иркутской области и опыт реформы

местного самоуправления 

Иркутская область, 19.01.09. Заседание Совета Законодательного Собрания Иркутской области по взаимодействию с пред-
ставительными органами муниципальных образований Иркутской области состоится в феврале. Об этом сообщила начальник
отдела по работе с представительными органами муниципальных образований ЗС Галина Терентьева. 

Одним из ключевых вопросов, которые будут обсуждаться на заседании Совета, станет  Устав объединенной Иркутской
области. Председатель комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС
Борис Алексеев представит проект основного закона Приангарья, расскажет о его концепции и основных институтах, пред-
усмотренных в нем.  

Ряд тем, выступления по которым запланированы на заседании, касается непосредственно опыта местного самоуправления.
Один из вопросов, включенных  в повестку мероприятия, касается промежуточных итогов реализации закона №131-ФЗ «Об
общих принципах организации местного самоуправления в РФ», проблем и перспектив реформы местного самоуправления.
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Кроме того, будут представлены предложения муниципальных органов власти, касающиеся внесения изменений в  существую-
щее в этой сфере законодательство. Борис Алексеев также расскажет об опыте создания и работы территориального обще-
ственного самоуправления на территории муниципалитетов Приангарья. 

Будет затронут вопрос об организации взаимодействия и оперативного обмена информаций между ЗС и местными думами.
По словам Галины Терентьевой, среди прочего будет обсуждаться и мониторинг социально-экономической и общественно-
политической ситуации в территориях Приангарья, который проводится для того, чтобы более гибко и оперативно реагировать
на последствия мирового финансового кризиса в регионе.

Кроме того, Совет ЗС по взаимодействию с представительными органами муниципальных образований Иркутской области
на первом заседании в текущем году рассмотрит проект областного закона «О профилактике наркомании и токсикомании». Его
представят председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Татьяна Семейкина и председатель комитета
по социально-культурному законодательству Ирина  Синцова.

Всего в 2009 году состоятся три заседания Совета: в первом, в третьем и четвертом кварталах. План работы будет принят 23
января на заседании президиума Совета по взаимодействию с представительными органами муниципалитетов. Кроме того, на
нем будет утвержден состав президиума Совета, который возглавит председатель ЗС Людмила Берлина. Среди вопросов, ко-
торые значатся в повестке заседания президиума, – обсуждение закона «О гарантиях осуществления полномочий депутата,
члена выборного органа местного самоуправления, выборного лица местного самоуправления в Иркутской области», внесение
изменений в закон «О муниципальной службе в РФ» и обзор национального плана противодействия коррупции. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ 

Парламентариям разъяснят аспекты законодательной работы на
специальном семинаре 

Иркутская область, 19.01.09. Обучающий семинар для депутатов Законодательного Собрания Иркутской области состоится
21 января. Как рассказал председатель комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном са-
моуправлении ЗС Борис Алексеев, необходимо ознакомить впервые избранных депутатов с многообразием форм работы За-
конодательного Собрания. Для более опытных законодателей семинар – «возможность вспомнить и конкретизировать, открыть
в ином качестве те или иные формы работы».

Участниками семинара станут 30-35 депутатов ЗС – около двух третей состава областного парламента. По словам заместителя
председателя комитета по законодательству о государственном строительстве и местном самоуправлении ЗС Натальи Дикус-
аровой, среди них будут все депутаты, работающие на освобожденной основе (15 человек). Кроме того, в семинаре примут
участие помощники депутатов.

Охватить в ходе мероприятия планируется все аспекты деятельности депутатов ЗС: от проведения сессий до работы с обра-
щениями граждан. Борис Алексеев сообщил, что будет девять докладов. Они посвящены порядку проведения сессий и коллегий
ЗС, законодательным процедурам, проведению депутатских и общественных слушаний, работе комитетов, комиссий и рабочих
групп. Внимание будет уделено оформлению депутатами законодательных инициатив, рассмотрению депутатских запросов и
обращений. Кроме того, будет обсуждаться и такой немаловажный вопрос как контрольные полномочия ЗС в отношении пра-
вительства Иркутской области и других органов исполнительной власти. 

«Столь масштабный семинар, который охватывает все направления работы ЗС, будет проходить в первый раз, – заметила
Наталья Дикусарова. – В предыдущих созывах проходили подобные мероприятия, они касались, например, правил реализации
законотворческой инициативы. Но такого масштабного, всеохватного семинара еще не было. Дело здесь еще и в том, что в ны-
нешнем созыве деятельность ЗС ставится на профессиональную основу. Для этого необходимо, чтобы каждый депутат четко
знал законодательные параметры своей работы. Поэтому цель семинара – не только научить депутатов, но и вывести работу
парламента на высокий профессиональный уровень». 

Борис Алексеев высказал мнение, что мероприятие окажется продуктивным для парламентариев. «Я надеюсь, что опыт про-
ведения этого семинара будет очень полезным с точки зрения приобретения знаний, необходимых для депутатской работы»,
– подытожил он.

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Законопроект о квотировании рабочих мест для
несовершеннолетних планируется разработать в
Приангарье

Иркутская область, 19.01.09. В Иркутской области планируется разработка законо-
проекта о квотировании рабочих мест для несовершеннолетних. В законе будет уста-
новлена норма, согласно которой на предприятиях начнут резервировать
определенное количество вакантных мест для несовершеннолетних выпускников уч-
реждений системы начального и среднего профессионального образования. Об этом
говорилось на совещании «Качество подготовки кадров системы начального и сред-
него профессионального образования и соответствия их рынку труда», которое про-
шло в Законодательном Собрании Иркутской области. В нем приняли участие
депутаты Законодательного Собрания Иркутской области, представители мини-
стерства образования, службы занятости региона. 

Как сообщила председатель комитета по социально-культурному законодатель-
ству регионального парламента Ирина Синцова, законопроект о квотировании ра-
бочих мест для несовершеннолетних необходим для решения проблем с
трудоустройством выпускников начального и среднего профессионального образо-
вания и привлечения молодежи в данные учреждения. «В обществе не сформирован
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положительный имидж среднего специального образования. Численность студентов начального и среднего профессионального
образования в Иркутской области ежегодно снижается на 4-5%. Специалисты прогнозируют, что такая тенденция продолжится
и в течение ближайших двух-трех лет», - сообщила Ирина Синцова.

Кроме того, в силу низкого имиджа рабочих специальностей большинство выпускников школ при поступлении техникум
или училище выбирают не рабочие профессии, а специальности юристов, банковских служащих и т.д. По словам председателя
комитета, в этом вина и средств массовой информации, в частности телевидения. «На телеэкранах – засилье развлекательных
передач и нет ни одной программы, рассказывающей о рабочих, строителях, их достижениях, об особенностях  профессий», -
отметила Ирина Синцова. 

Участники совещания также обсуждали проблему несоответствия структуры специальностей в учреждениях образования
профессиям, необходимым на рынке труда. К примеру, существуют проблемы с трудоустройством у выпускников начального
и среднего профессионального образования Иркутской области, имеющих не рабочие профессии (банковские служащие, юри-
сты, специалисты сферы бытовых услуг и т.д.). Между тем, на рынке труда не хватает выпускников строительных специально-
стей. «В настоящее время в учреждениях начального и среднего профессионального образования больше готовят специалистов
так называемых «кабинетных» профессий, так как для их обучения не нужно сложного современного оборудования, как для
подготовки, например, строителей», - пояснила председатель комитета ЗС. 

На совещании было высказано предложение о разработке новых законопроектов, которые бы установили формы сотруд-
ничества работодателей и представителей учреждений образования в решении проблемы несоответствия структуры специ-
альностей в учреждениях образования профессиям, востребованным на рынке труда. 

Говоря о вопросах технического оснащения учреждений образования, участники совещания  отметили положительные тен-
денции. Так в Иркутской области на базе учреждений начального  и среднего профессионального образования создано пять
ресурсных центров для практических занятий студентов. В этих центрах установлено самое современное оборудование. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

ИТОГИ И ПЛАНЫ

Людмила Берлина: в объединенной Иркутской области будут сохранены все
социальные гарантии

Иркутская область, 19.01.09. К концу 2008 года Иркутская область, объединенная с Усть-Ордынским Бурятским автономным
округом, получила не только новый парламент, но и  новое правительство. А значит, с новыми силами и обновленными за-
дачами вошла в 2009 год. О социальных обязательствах государства в законодательстве нового субъекта РФ – Иркутской обла-
сти рассказывает председатель Законодательного Собрания Людмила Берлина.

— Январь воспринимается как месяц подведения итогов прошлого года и определения приоритетных задач и на-
правлений развития. Расскажите об итогах работы Законодательного Собрания нового региона?

- Мы начали работу 26 октября, уже провели шесть сессий и приняли 57 законов. Сроки принятия многих законов – и со-
циальных для нового субъекта федерации, и закона о бюджете – ограничены 1 января 2009 года. Несмотря на то, что принятие
и социальных законопроектов и бюджета проходило в сложных финансово-экономических условиях, мы смогли не только со-
хранить большинство параметров бюджета, но и принять новые социальные программы. 

— Людмила Михайловна, среди принятых в декабре законов – закон «Об областном бюджете на 2009 год». Как
бы Вы охарактеризовали этот закон? Какие основные приоритеты?

— Бюджет Иркутской области  имеет четкую социальную направленность. Это принципиальная позиция, которая базируется
на политике, проводимой президентом страны Дмитрием Медведевым и партией «Единая Россия». Государство взяло под осо-
бый контроль реализацию социальных гарантий и обязательств: зарплат, пособий, пенсий, сбережений на всей территории
России. Это в полной мере касается и нашего региона. 

Хотя нельзя не сказать: удовлетворения от закона о бюджете у депутатов нет. Есть желание реализовать многие социальные
проекты, увеличить финансирование программ в сфере здравоохранения, поддержать предпринимателей, способных созда-
вать дополнительные рабочие места и развивать новые производства. Необходимо найти источники увеличения доходной
части бюджета и вернуться к вопросу о приоритетах социальной поддержки населения. Над этим мы продолжаем работать.
Сегодня депутаты не завершили работу, только сформировали базу, над которой предстоит работать и еще не раз возвращаться
к тем вопросам, которые требуют постоянного внимания.

— Парламент объединенного региона формировался по новому принципу. Принята и новая структура его работы.
Какие еще новшества введены в работу Законодательного Собрания Иркутской области первого созыва?

— Очень важно отслеживать в аналитическом режиме положение дел в экономике региона, социальной сфере, для того
чтобы оперативно формировать предложения для изменения нашей законодательной базы, работать на опережение. Законы,
принятые в нужное время и в нужной отрасли, способны быть непросто полезными, они создают надежный фундамент в целом
для развития. Это тонкая скрупулезная и системная работа. Мы нацелены не только на принятие законов, но и на обсуждение
реальных проблем, участие в их решении. Если где-то возникает острый момент, то мы его обсудим, выработаем рекомендации,
направим их в областное правительство, другие органы, в чью компетенцию входит эта тема, и решение проблемы ускорится.
К примеру, в план работы на 2009 год у нас включен вопрос о защите трудовых прав граждан на предприятиях области и многие
другие. 

— Что ожидать от нового года жителям округа? 
— Сегодня наш объединенный регион живет по единым законам, и мои земляки, жители Усть-Ордынского округа, теперь

пользуются теми же льготами и правами, что и жители области. Интересы округа в Законодательном Собрании представляют
не только те четыре депутата, которые избраны моими земляками по четырехмандатному избирательному округу, но и те де-
путаты, которые вошли в состав парламента по партийным спискам. Для меня, например, интересы муниципальных образова-
ний Усть-Ордынского округа являются приоритетными, и я, работая над законопроектами, готовящимся для обсуждения на
сессиях нового парламента, обязательно проецирую нормы закона на их состоятельность и приемлемость для моих земляков.

http://irk.gov.ru/index.php?resultpage=4&IdAction=photo&Event=show&id=78&uid=92
http://irk.gov.ru/index.php?resultpage=35&IdAction=photo&Event=show&id=78&uid=91
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Достижения в сфере дополнительной социальной поддержки жителей округа есть. В рамках закона «О мерах социальной
поддержки отдельных категорий ветеранов в Иркутской области» ветеранам Усть-Ордынского Бурятского округа будут предо-
ставлены дополнительные меры социальной поддержки в виде: 50% оплаты стоимости проезда на железнодорожном и водном
транспорте пригородного сообщения; бесплатный проезд на автомобильном транспорте общего пользования (кроме такси)
междугородных (внутрирайонных, внутриобластных) маршрутов; бесплатное изготовление и ремонт зубных протезов (кроме
расходов на оплату стоимости драгоценных металлов и металоокермики). 

Труженикам тыла будет предоставлена 50%-ная оплата стоимости лекарств, приобретаемых по рецептам врачей, бесплатное
обеспечение протезами и протезно-ортопедическими изделиями. Увеличен и размер ежемесячных денежных выплат для всех
рассматриваемых категорий ветеранов. Теперь он будет выплачиваться в размере 330 рублей. 

Еще один новый комплекс дополнительной социальной поддержки для жителей округа предусмотрен в отношении реаби-
литированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от политических репрессий, в Иркутской области.

— Будут ли «новинки» в социальном законодательстве?
— С 2009 года на жителей округа будет распространяться закон «О порядке обеспечения полноценным питанием беременных

женщин, кормящих матерей, а также детей в возрасте до трех лет через специальные пункты питания по заключению врачей в
Иркутской области», который предусматривает бесплатное выделение продуктов. Такого закона ранее в округе не было. 

А в законе «О социальной поддержке отдельных групп населения в оказании медико-социальной помощи в Иркутской обла-
сти», ранее действующем на территории области и округа, теперь расширен перечень заболеваний, при которых предостав-
ляется льготное лекарственное обеспечение. Это сахарный диабет, болезнь Крона, неспецифический язвенный колит,
ревматоидный артрит и другие системные заболевания. 

— Будет ли государство оказывать помощь сельскому хозяйству округа?
— Депутаты Законодательного Собрания одним из главных приоритетов бюджетного финансирования утвердили поддержку

сельского хозяйства. Учитывая, что в округе много личных подсобных хозяйств, мы добились сохранения дотации на закупку
молока и мяса на уровне прошлого года: 2,5 рубля за 1 кг молока и 10 рублей – за 1 кг мяса. Кроме того, планируется поддержка
по погашению кредитов, полученных ранее сельхозпредприятиями и в том числе крестьянско-фермерскими хозяйствами. Мы
должны развивать агропромышленный комплекс региона, чтобы обеспечить продовольственную безопасность региона. Уве-
рена, что решение этой задачи во многом зависит от развития сельского хозяйства на территории Усть-Ордынского округа.

— Какая, по-вашему, главная обязанность власти в нынешнем году?
— Для всех уровней – от главы поселения до губернатора – выполнение социальных обязательств государства на всей тер-

ритории  Иркутской области.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Комитет по госстроительству Законодательного Собрания
будет работать над политическим и административным
устройством объединенной Иркутской области

Иркутская область, 19.01.09. Проект Устава Иркутской области, областных законов
о правительстве региона, системе органов исполнительной власти и Законодатель-
ного Собрания – таковы ключевые вопросы, которые планирует рассмотреть комитет
по законодательству о государственном строительстве и местном самоуправлении ЗС
в первом квартале 2009 года. По словам председателя комитета Бориса Алексеева,
эти законы сформируют систему взаимоотношений между и исполнительной и пред-
ставительной властью нового субъекта РФ – объединенной Иркутской области. «По-
этому они будут рассмотрены в первую очередь, они значимы для всех нас, все
остальное уже будет подтягиваться в рамках создания законодательной базы нового
субъекта», – заметил он.

Комитет по законодательству о госстроительстве в январе-марте проведет пять за-

седаний. Первое из них назначено на 22 января. Прежде всего, депутаты рассмотрят

на нем во втором чтении законопроекты «О порядке организации и ведении регистра

муниципальных нормативных правовых актов Иркутской области», «О признании

утратившими силу отдельных законов Усть-Ордынского Бурятского автономного округа». Кроме того, как сообщил Борис Алек-

сеев, планируется рекомендовать к принятию на ближайшей сессии ЗС проект областного закона  «О создании судебных уча-

стков и должностей  мировых судей».

Председатель комитета по госстроительству и входящие в состав комитета депутаты Сергей Шишкин и Антон Романов 21

января примут участие в третьем заседании рабочей группы по подготовке и рассмотрению поправок к проекту Устава Иркутской

области. «По концептуальным положениям Устава мы уже определились, – заметил Борис Алексеев. – В первом квартале мы

сможем приступить к работе над ним на заседаниях нашего комитета, с учетом мнения остальных комитетов и комиссий».

Среди иных значимых законопроектов, над которыми во время первого квартала текущего года будет работать комитет по

законодательству о госстроительстве, – «Об административно-территориальном устройстве Иркутской области», «Об особом

статусе Усть-Ордынского Бурятского округа», «О статусе областного центра». Параллельно с этим комитет готовится внести на

рассмотрение ЗС проекты законов об организации деятельности Законодательного Собрания и о статусе депутата. 
Кроме того, для создания законодательной базы объединенной Иркутской области необходимо признать утратившими силу

ряд законов Усть-Ордынского Бурятского автономного округа. Сейчас в этот перечень входит свыше 70 нормативно-правовых
актов. Однако председатель комитета по законодательству о госстроительстве не исключил, что он будет расширен. По его сло-
вам, окончательно этот список еще не определен, работа над ним будет продолжаться. «Мы не спешили в декабре прошлого

http://irk.gov.ru/index.php?resultpage=31&IdAction=photo&Event=show&id=78&uid=91
http://irk.gov.ru/index.php?resultpage=46&IdAction=photo&Event=show&id=78&uid=91
http://irk.gov.ru/index.php?resultpage=1&IdAction=photo&Event=show&id=78&uid=89
http://irk.gov.ru/index.php?resultpage=1&IdAction=photo&Event=show&id=78&uid=89
http://irk.gov.ru/index.php?resultpage=1&IdAction=photo&Event=show&id=78&uid=89
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года в окончательном варианте признать их утратившими силу, – заметил Борис Алексеев. – Мы посчитали возможным вни-
мательно изучить эти законы с тем, чтобы все лучшее в нормотворческой деятельности Усть-Ордынского округа применить в
объединенной Иркутской области».

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

КОММЕНТАРИЙ

Татьяна Семейкина: каждый льготник Иркутской области
должен сам выбрать форму предоставления мер
социальной поддержки

Иркутская область, 19.01.09. Жители Иркутской области с 1 января 2009 года
должны сами определиться – как получать меры социальной поддержки: либо в на-
туральной форме, либо в форме денежной компенсации. Как рассказала председа-
тель комитета по здравоохранению и социальной защите Законодательного Собрания
Татьяна Семейкина, в областной парламент не было обращений по поводу того, что
в территориях льготников заставляют выбирать ту или иную форму социальной под-
держки, но пояснить некоторые моменты законов для населения необходимо. 

В период с ноября по декабрь 2008 года на сессиях Законодательного Собрания
было принято девять социальных законов. Из них три закона предусматривают пре-
доставление мер социальной поддержки по выбору гражданина в натуральной
форме, то есть в виде скидке, либо в форме денежной компенсации. Это закон «О
мерах социальной поддержки реабилитированных лиц и лиц, признанных, постра-
давшими от политических репрессий, в Иркутской области», «О мерах социальной
поддержки отдельных категорий ветеранов Иркутской области» и «О форме предо-

ставления мер социальной поддержки по оплате жилого помещения и коммунальных услуг отдельным категориям граждан в
Иркутской области». Законы распространяются на объединенную Иркутскую область и вступили в действие с 1 января 2009 года. 

Напомним, закон «О мерах социальной поддержки реабилитированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от полити-
ческих репрессий, в Иркутской области» предусматривает компенсацию 50% расходов на оплату жилого помещения, компен-
сацию 50% расходов на оплату коммунальных услуг, бесплатное изготовление и ремонт зубных протезов, снижение стоимости
лекарств по рецепту врача на 50%, бесплатный проезд автомобильным и водным транспортом общего пользования (кроме
такси) междугородних (внутрирайонных, внутриобластных) маршрутов и другие меры социальной поддержки. 

Закон «О мерах социальной поддержки отдельных категорий ветеранов Иркутской области» предусматривает предостав-
ление ежемесячной денежной выплаты в размере 330 рублей. Выплата предусмотрена для следующих категорий граждан: лиц,
проработавших в тылу в период с 22 июня 1941 года по 9 мая 1945 года не менее шести месяцев, исключая период работы на
временно оккупированных территориях СССР, либо лиц, награжденных орденами или медалями СССР за самоотверженный
труд в период Великой Отечественной войны; ветераны труда, а также граждан, приравненных к ним по состоянию на 31 декабря
2004 года. Есть и дополнительные меры социальной поддержки: компенсация 50% расходов на оплату жилого помещения,
компенсация 50% расходов на оплату коммунальных услуг, оплата в размере 50% стоимости проезда на железнодорожном и
водном транспорте пригородного сообщения и др. 

Закон «О форме предоставления мер социальной поддержки по оплате жилого помещения и коммунальных услуг отдель-
ным категориям граждан в Иркутской области» предполагает, что меры социальной поддержки будут оказываться отдельным
категориям ветеранов и членам их семей; инвалидам и семьям, имеющим детей-инвалидов; отдельным категориям граждан,
подвергшихся воздействию радиации вследствие катастрофы на Чернобыльской АЭС, аварии в 1957 году на производственном
объединении «Маяк» и др. 

Татьяна Семейкина отметила, что  раньше в Иркутской области отдельным категориям граждан предоставлялись льготы
только в натуральной форме, а с 1 января 2009 года у людей появился выбор. Председатель комитета напомнила, что перед
разработкой данных законов из территорий приходили обращения по этому поводу, и в законах были предусмотрены две
формы предоставления мер социальной поддержки. 

Для того чтобы получать денежную компенсацию, льготник должен написать заявления в органы социальной защиты, от-
крыть счет. Если заявление не было написано, то гражданин автоматически пользуется натуральными льготами. «Ни исполни-
тельная, ни законодательная власть не может заставить человека выбрать ту или иную форму получения льготы. Может быть,
исполнительной власти и выгодно, чтобы льготники получали денежную компенсацию, но выбор все-таки остается за ним», —
подчеркнула Татьяна Семейкина. 

По мнению депутата, практически половина льготников в Иркутской области захотят в 2009 году получать денежную ком-
пенсацию. «Однако, по моему мнению, пожилым людям  лучше получать натуральные льготы, чем деньги», — сказал Татьяна
Семейкина. 

Кроме того, в новых социальных законах были прописаны переходные положения: тем  гражданам, которые получали льготы
ранее, не надо будет вновь собирать все необходимые справки, писать заявления. «Люди, которым предоставлялись социаль-
ные льготы, их получают с нового года, — рассказала Татьяна Семейкина. – Предусмотренные переходные положения избавили
людей от необходимости стоять в очереди и вновь оформлять документы». 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ ИНИЦИАТИВА

Депутат ЗС Владимир Матиенко работает над законом о профилактике
безнадзорности среди подростков

Иркутская область, 19.01.09. Закон о профилактике безнадзорности среди подростков в Иркутской области планирует раз-
работать в 2009 году депутат Законодательного Собрания Владимир Матиенко. По его мнению, данный закон крайне важен
для Иркутской области, поскольку в регионе – высокий уровень преступности.

«Работать над будущим законом я начал несколько месяцев назад, — сказал Владимир Матиенко. – В Краснодарском крае
приняли постановление, в соответствии с которым ограничено пребывание несовершеннолетних детей на улицах в вечернее и
ночное время. После этого в регионе в несколько раз сократилась преступность среди подростков». По мнению депутата, не-
обходимо ограничить время пребывания подростков на улицах без сопровождения взрослых: детям до 14 лет – до девяти часов
вечера, детям с 14 до 16 лет – до одиннадцати часов вечера.

Депутат ЗС подчеркнул, что в условиях экономического кризиса, когда уровень безработицы будет расти, вполне возможен
всплеск преступности. Поэтому закон о профилактике безнадзорности среди подростков крайне важен для Иркутской области.
«Ситуация в нашем регионе очень сложная, — сказал Матиенко. – У нас много безнадзорных детей, до которых никому нет
дела. Я уже давно выступал с предложением построить в Иркутске социальное учреждение для безнадзорных подростков. А то
ведь получается так: во время рейдов детей с улиц соберут, помоют, накормят и отпускают обратно бродяжничать».

Владимир Матиенко надеется, что его коллеги в областном парламенте поддержат его, и к концу первого полугодия 2009
года законопроект будет разработан.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ
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